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ig انقٍمت انمغخهذفت انمشاد انىصىل إنٍها نههذف سقم:

(i=0.2…p) i 

jx ٌمثم مخغٍش انقشاس سقم : (j=0.2…..n)  n 

ija : مؼامم مغاهمت مخغٍش انقشاس فً ححقٍق انقٍمت

 انمغخهذفت. 

xCٍىد انىمىرج.: مصفىفت انمؼاملاث انمخؼهقت بق 

c .شؼاع انمىاسد انمخاحت : 


i  : الاوحشاف انمىجب انمخؼهق بانهذف انخً حؼكظ

 مقذاس انضٌادة فً  إوجاص انقٍمت انمغخهذفت.   


i   : الاوحشاف انمىجب انمخؼهق بانهذف انخً حؼكظ

    مقذاس انؼجض ػه  إوجاص انقٍمت انمغخهذفت.
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BDL 

Abstract : 

 The essential activity of a manager is descision making which is becoming more complex, 

mainly in the multicriteria problems. The imprecise GP formulation proposed by Tabrizi et al 

(2012)  in this thesis is considered as a powerful tool to solve this type of problems,which is 

called (Fuzzy Multi-choice Goal Programming). This formulation uses the concept of 

multitarget functions to characterize the imprecission and the preferences related to goals. 

This model can be applied in different domains of management and economics  and other 

disciplines in real decision making problems in the future researches. So we can qualify this 

model as a tool of multicriterion decision aid. 

 

Résumé : 

La difficulté des taches du directeur ou du responsable de la prise des décisions dans une 

entreprise réside dans la complexité de la décision elle-même mais surtout dans les problèmes 

multicritères. Le modèle de la programmation des objectifs flous proposé par Tabrizi et al. 

(2012) est considéré dans notre thèse comme l‘outil adéquat et pertinent pour faire face à ces 

types de situations. Ce modèle est appelé la programmation des objectifs multicritères de 

valeurs ciblées (FMCGP).  Cette formulation basée sur le concept des fonctions multi-cibles 

pour exprimer ( ou mettre en valeur ) les ambigüités et les préférences du décideur vis –à vis 

de ses objectifs. On peut donc à l‘avenir appliquer ce modèle dans plusieurs secteurs 

économiques, de la gestion des affaires et notamment dans Le processus de décision d'octroi 

des crédits mais aussi dans d‘autres secteurs concernées par la prise des décisions. On peut 

donc considérer ce modèle comme  un outil d aide à la prise de décision dans les situations 

multicritères et multi-objectifs. 

                                                           


